
Перспектива надежды; проповедь 8.9.2024

1. РЕАЛЬНОСТЬ

Каждый день приносит достаточно забот и поводов для опасений и переживаний по поводу
того, как все обернется. Но если вы испытываете беспокойство и тревогу - о событиях, об
отношениях, о том, что что-то идет не так, о себе, - то это тоже понятное и естественное
чувство, которое в какой-то мере является частью жизни. Но без надежды это трудно вынести.
Римлянам 8:22 Ибо мы сознаем, что все живое вместе доныне плачет и скорбит от боли. 23 И
не только это, но и мы, имеющие первые плоды Духа, имеем скорбь в уме, ожидая того
времени, когда займем место сынов, то есть спасения тела нашего.
Обратите внимание, что Павел фактически связывает наш стон с надеждой - ведь стон
напоминает нам о том, что должна существовать другая реальность, которой мы жаждем,

будущее, которое в каком-то смысле лучше и наполняет смыслом наши нынешние страдания.
Просто мы пока не можем его увидеть.

2. ГОСПОДИ,ОТКРОЙ ЕМУ ГЛАЗА.

Одна из моих любимых историй из Ветхого Завета:
Город Дофан стал свидетелем странного события, когда пророк Елисей укрылся в нем от
царя Арама, воевавшего против Израиля. Он послал в город войско, чтобы окружить его и
взять Елисея в плен.

5 Царств 6:15-17 Раб человека Божия, встав рано и выйдя, увидел войско с конями и
повозками военными вокруг города. И сказал ему слуга: господин мой, что нам делать? И он
сказал в ответ: не бойся; тех, кто с нами, больше, чем тех, кто с ними. Тогда Елисей вознес
молитву Господу, говоря: Господи, пусть откроются глаза его, чтобы он мог видеть. И Господь
открыл юноше глаза, и он увидел, что вся гора полна коней и огненных повозок вокруг Елисея.

Слуга просто видит реальность такой, какая она есть. Он видит армию, окружившую город.
Ситуация отчаянная, и захват неизбежен. Но проблема не в том, что видит слуга Елисея, а в
том, чего он не видит. Елисей забыл о надежде, которую он может иметь благодаря вере в
Бога, избавляющего нас. Суровая реальность встала между ним и Богом, создала
препятствие, заслонила перспективу, так что он забыл считаться с Богом. Доверие к тому, что
в любой ситуации Бог не позволит ситуации выйти из-под контроля, несмотря ни на что.
Елисей воспринимает эту реальность: тех, кто с нами, больше, чем тех, кто с ними. и именно
поэтому он молится: Господи, пусть откроются глаза его, чтобы он мог видеть.Они видят, что
вокруг гора, полная огненных коней и колесниц, - то есть что Бог по-прежнему на Своем троне
и имеет власть над каждой секундой и атомом нашей жизни.

Наша проблема, когда мы впадаем в отчаяние, заключается не в том, что мы видим. Да, все
наши трудности реальны, реальны. Но наша проблема не в том, что мы видим вокруг себя, а в
том, чего мы не видим. Мы теряем перспективу людей, которые верят в Бога, сидящего на
Своем троне.

Самое забавное, что в конце концов в этой битве не прозвучало ни одного выстрела. Елисей
также молится за вражеские войска, чтобы Бог ослепил их. Наконец, он выходит к
растерянным воинам, говорит им, что город, в который они пришли, не Дофан и что в нем нет
никакого Елисея, и ведет их прямо в столицу их заклятого врага, царя Израиля.Он устраивает



им роскошный пир, и царь Арама, ошеломленный таким приемом, больше не осмеливается
нападать на Израиль.

Такой сценарий никогда бы не пришел в голову слуге Елисея. Там, где есть настоящая
надежда, есть и место для неожиданных, божественных решений. Надежда Елисея
заключалась именно в том, что он полагался на Бога и Его (а не свою) развязку. Он
воспринимал все, что видел вокруг себя, через призму того, что его Бог спасает, даже когда
Его не видно.

3. КАК РАБОТАЕТ НАДЕЖДА, КОТОРУЮНЕЛЬЗЯ УВИДЕТЬ

Римлянам 8:24 Ибо спасение наше в надежде; а надежда видимая не есть надежда, ибо кто
надеется на то, что видит?
Может ли наша надежда на то, что мы спасены во Христе, иметь практическое влияние на
нашу повседневную жизнь - на то, что я переживаю сегодня, завтра, на следующей неделе?
Или это только надежда на далекое будущее? На «вечную жизнь»?
Поэтому, чтобы использовать эту надежду в повседневной жизни, нам нужно «открыть глаза»
(более широкую перспективу) и начать использовать ее не только по отношению к Богу, но и
по отношению ко всему.
Мы прекрасно понимаем, что Иисус Христос дал нам надежду, став посредником в нашем
примирении с Богом, но Он хочет быть посредником не только между нами и Богом, но и
между нами и другими людьми, Он хочет встать между нами и обстоятельствами, в которых
мы находимся, между нами и вещами, которыми мы владеем, даже между нами и самими
собой. Он хочет изменить перспективу всей нашей жизни! Изменить все отчаяние, которое
мы испытываем по отношению к другим людям, друзьям и врагам, новому учебному году,
личным проблемам, вещам, приобретениям и потерям...).

Но мы не должны поступать так, как Елисей, который «отпустил» надежду на Бога из той
ситуации, в которой он оказался. Он лишил реальность ее духовного измерения. Нигде в том,

что он переживал, он не видел ни Бога, ни Христа, ни спасения, а значит, и надежды. Если вы
хотите жить с перспективой надежды, вы не можете оставить без внимания Христа. Поэтому
избегайте двух вещей:
Во-первых, не ищите надежду без Иисуса. Непосредственно, без Его вмешательства. Идет ли
речь о повседневных или серьезных проблемах, отношениях или делах, подходите к ним
через Христа. Как будто надеваете Его очки, смотрите Его глазами. Вы обретете другую
перспективу.
Во-вторых, не позволяйте ничему вставать между вами и Христом. Беспокойство о вещах,
преследование собственных мечтаний, планирование будущего, самореализация,
ощущение, что моя жизнь ценится другими. Все это может стать безнадежно тяжелым
бременем без посредничества Христа. Если вы сначала разберетесь со всеми этими вещами,
а Христос будет просто ждать, пока вы разберетесь со своей жизнью, у вас не будет особой
надежды. Но если вы сделаете Его посредником между вами и всем этим, ваша перспектива
полностью изменится.

4. МЫТЕРПЕЛИВОЖДЕМ

Римлянам 8:25 Если же мы имеем надежду на то, чего не видим, то можем и ожидать.

Я не вижу Христа, но я надеюсь на Него. Христос - это наша гора, полная коней и огненных
колесниц, Он уже близко. Он - наше спасение и наша надежда. Посредник между нами и всем



остальным. Изменение перспективы. Неожиданная развязка. Доверьтесь Ему, терпеливо, во
всем, ежедневно ищите Его.

Аминь


